
Conseil municipal du 6 février 2023

Intervention de Jean-François TALLIO

Délibération 3 : RAPPORT ET DÉBAT D'ORIENTATIONS BUDGÉTAIRES 2023

Mesdames et Messieurs les élu-e-s,
Mesdames et Messieurs présents dans les tribunes ou à distance,

Notre débat sur les orientations budgétaires de la communes a lieu à un moment où
les citoyens subissent de plein fouet les effets d'une inflation qui diminue leur qualité
de vie, à un moment où les colères grondent face à l'action froide et injuste du
gouvernement Macron sur les retraites, gouvernement décidément ni de gauche, ni
de gauche, à un moment aussi où les citoyens attendent beaucoup de leurs élu-e-s
locaux.
C’est à ces questions, à ces colères et à ces désarrois que nous devons répondre.
Lors du ROB 2022 (en décembre 2021) vous nous annonciez Monsieur Cottin, un
programme d'investissements de 151 millions d'euros sur le mandat (2020-2026) et
55,4 millions d'euros d'emprunts. Et 14 mois plus tard, le même homme, oui, vous Mr
Cottin, vous nous annoncez un programme d'investissements de 130 M€ et 24,9 M€
d'emprunts.

Sont revus à la baisse notamment pour les investissements:
- Les nouveaux équipements, on passe de 28 M€ à 12 M€ ( A plus tard l'école de La
Pâtissière, disparu un nouveau gymnase prévu...)
- L'aménagement des rives de Loire, espaces publics, Gournerie..., on passe de 12,1
M€ à 8 M€

En déc. 2021, la majorité prévoyait pour 2022, 20 M€ de travaux (lancement réha
Soleil Levant, skate park, Bégraisière, TIT Roms, 2 M€ pour le Lutétia) -> rien de
cela n'a été fait, au moment où la population augmente et donc les besoins aussi.



Pourtant, des postes ont été créés pour suivre les marchés publics et les différents
chantiers.

C'est incompréhensible.

L'adjoint aux finances nous annonce qu'il n'y aura pas d'emprunts en 2023 alors
qu'on devrait être dans l'année de plus fort emprunt du mandat.
Pas d'emprunts alors qu'on a un déficit de travaux et d'investissements dans les
écoles particulièrement, dans l'isolation des bâtiments communaux, dans le suivi de
l’AD’AP (Agenda d’accessibilité programmée) et le décret tertiaire.
Il s’agit donc bien d’une demande de notre part d’emprunter pour financer des
investissements prévus et rééels.
Que de temps perdu, que de retards accumulés pour prendre notre part dans la
diminution du réchauffement climatique.
Où est la ville verte promise par la municipalité ? Peut être aurez vous une seconde
chance avec le fond vert pour les territoires et donc des adaptations pour le budget
primitif 2023.

Pour mémoire, je vous rappelle ce que nous disions en Juin dernier lors du vote sur
le compte administratif de l'année 2021 :
"Mesdames, Messieurs,
Nous n’avions pas voté le budget de 2021 n’ayant pas trouvé les réponses aux
besoins et aux attentes des Herblinoises et Herblinois, notamment en ce qui
concerne le climat, la transition énergétique et les investissements nécessaires dans
les groupes scolaires.
Les questions posées lors de l’adoption du budget primitif n’ont toujours pas de
réponses. 19 millions d’euros de dépenses d’équipement étaient prévus. Or, que
voyons-nous une fois les comptes arrêtés ?



En décembre 2021, il restait encore 5,9 millions d’euros d’investissements à réaliser,
reportés en 2022."
On aura encore un excédent au Compte Administratif 2022 que nous voterons en
juin 2023.
Dans le ROB présenté nous voyons du saupoudrage de mesurettes sur le climat et
l'Énergie quand nous avons besoin d'investissements importants pour isoler les
bâtiments municipaux. C'était prévu pour le groupe scolaire du Soleil Levant.
Engagement non tenu.
A quand un agrandissement de l’école Condorcet.

Quelle mouche vous a piqué alors que l'endettement de la ville n'a jamais été aussi
bas et que les attentes sont en grand format ?

Je disais au début de mon intervention que nous devions répondre aux attentes des
habitants, ceux qui sont dans la vie réelle.

En matière de personnel, les manques restent cruels particulièrement pour les Atsem
et les animateurs périscolaires.
A l'école de la Sensive, on nous a rapporté la semaine dernière des journées (que
vous connaissez bien) avec 2 Atsem pour 7 classes pendant plusieurs jours, des
animateurs périscolaires en sous nombre avec même un midi ou seulement 3
animateurs étaient présents pour surveiller 80 enfants.
Malgré vos promesses de décembre, vous n'avez pas apporté de réponses aux
parents et aux enseignants désespérés.
Où est la ville Solidaire si chère à la majorité.
En matière de Solidarité on nous annonce une faible augmentation des subventions
aux associations, de l'ordre de 1.2% sans qu'on sache leurs besoins et leur
assentiment. Sans un dialogue indispensable, en confiance, ce n'est pas possible.



Face aux désordres à répétition sur le quartier Harlière/Bernardière et sur l'école de
la Sensive, nous refaisons des propositions constructives.
Oui, les médiateurs de rue sont une réponse crédible et efficace pour être présent
auprès des jeunes, pour faire du lien, accompagner les parents.
Ce quartier a également besoin d'animateurs jeunesse présents dans le Centre
Social du Grand B. Pourquoi ce qui est possible au bourg ne serait pas possible à
BELLEVUE ?
Enfin, peut-être avons nous la possibilité de faire quelques économies sur la liaison
entre la rue Pablo Néruda et la rue de la Blanche.
En effet la pétition qui vous a été remise en début de conseil et la présence d’une
partie du collectif au conseil municipal nous rapelle l’opposition d’un grand nombre
de riverains et d’habitant-e-s à ce projet.
Ils ont raison; une nouvelle liaison automobile n’est pas utile. Ils aggraveraient de
plus la sécurité routière de ce quartier.
Seule une liaison douce pour vélos et piétons aurait du sens.
Vous le voyez, comme à chaque fois, nous faisons des propositions constructives et
nous redisons l'importance de répondre aux attentes des habitant-e-s.
C'est ce que les Herblinoises et Herblinois attendent d'une municipalité verte et
solidaire.

Je vous remercie de votre attention,


